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  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Vohwinkel 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Nicole Schey 
 
563 - 7345 
563 - 8021 
nicole.schey@stadt.wuppertal.de 
 
14.02.13 

   

 
 
Niederschrift  

 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/2857/13) 
am 13.02.2013 
 

Anwesend sind: 
  
von der CDU-Fraktion 

 
Herr Mathias Conrads, Herr Steffen Hombrecher, Herr Peter Moritz Iseke, Herr Stefan Jukic, Frau 
Monika Richter,  
  
von der SPD-Fraktion 

 
Herr Georg Brodmann, Herr Nils Felix Emde, Herr Heiner Fragemann, Frau Renate Zimmermann, 
 
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Herr Gerhard Schäfer, Frau Christiane von Zahn,  
  
von der FDP 

 
Herr Georg Schroeder,  
  
von DIE LINKE 
 
Herr Karl Hundsdörfer,  
  
berat. Teilnehmer § 36 VI u. VII GO NRW 

 
Herr Arif Izgi,  
  
als Vertreter/in des Oberbürgermeisters 

 
Herr Eberhard Seibert ,  
 
als Berichterstatter 
 

Frau Ackermann (R 201), Herr Braun (R 105), Herr Lauersdorff, Herr Sommerauer (beide WSW) 
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von der Polizei 
 
Herr Salmikeit 
 
Nicht anwesend sind: 
  
von der CDU-Fraktion 

 
Herr Sebastian Richter entschuldigt,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Frau Heidi Schlegel entschuldigt,  
 
 
 
Schriftführerin:  
Silvia Füsgen 
 
 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:    20:45 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksbürgermeisters 
  
 Herr Fragemann berichtet über die Termine / Neuigkeiten der letzten Wochen: 

 
05.01.13 Neujahrsempfang der CDU Vohwinkel 
 
11.01.13 Neujahrsempfang der Evangelischen Kirchengemeinde Vohwinkel 
 
13.01.13 Neujahrsempfang Bezirksvertretung SG-Gräfrath 
 
01.02.13 Bauvoranfrage im Bereich Kaisermeile durch Presse öffentlich; 
  Bezirksvertretungen behandeln Bauvoranfragen ausschl.  
                       nichtöffentlich  
 
05.02.13 Nachricht über die Förderung der Verlängerung der S 28 nach 
                       Wuppertal 
 
10.02.13 Rosensonntagszug mit Vohwinkler Beteiligung 
  (Wagen von hako-Sport „Sporthochburg Wuppertal“ erzielte 2.  
                       Platz) 

  

2 Fortsetzung der Kanalbaumaßnahme Kaiserstraße - mdl. Bericht 
Berichterstattung, WSW 

  
 Herr Sommerauer erläutert die für 2013 geplante Maßnahme anhand von 

Plänen.  
Im Zeitraum 22.07. – 11.08.13 sollten 400 m Kanal von Bruch bis Lienhardstraße 
erneuert werden. Die Abwasserüberleitung werde bis zur Edith-Stein-Straße 
geführt. Dadurch entstehe ein Puffer, falls die Arbeiten schneller voran gingen 
oder aber die Schwebebahnpause verlängert werde. 
Für 2014 seien Versorgungsarbeiten geplant, die Kanalarbeiten würden dann 
2015 fortgesetzt. 
 

3 Angstraumkonzept - Vorstellung und mdl. Bericht 
Berichterstattung Frau Ackermann, 201.1002 

  
 Frau Ackermannführt aus, für Vohwinkel seien insbesondere vier Stellen 

herausgearbeitet worden: Heinrich-Bammel-Weg, Bahnhof Vohwinkel, Fußweg 
vom Bahnhof zum Park + Ride-Parkplatz Kaiserstraße sowie Engelshöhe / 
Roßkamper Straße. 
Häufig seien schon mit geringem Aufwand, wie z. B. Bewuchsrückschnitt und 
Beleuchtung, Verbesserungen zu erzielen. Zwei der genannten Bereiche 
befänden sich ohnehin in Umbauphasen. 
Es gebe Vernetzungen mit zahlreichen Institutionen, um gemeinsam Angsträume 
abzubauen. Für Hinweise auf weitere „bedenkliche“ Bereiche sei sie immer 
dankbar. 
 

4 Bericht aus dem Bezirksjugendrat 
  
 Herr Fragemann verweist auf den schriftlich vorliegenden Bericht des 

Jugendrates. 
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5 Bürgeranhörung 
  
 Eine Bürgerin vermisst die regelmäßige Bestreifung durch die Polizei im Bereich 

Nathrather Straße. 
Herr Salmikeit bedauert, dass die regelmäßigen Fußstreifen aus personellen 
Gründen leider nicht mehr möglich seien. 
 
Mit Blick auf mögliche Altlasten möchte eine Bürgerin wissen, ob an der 
städtischen Tageseinrichtung am Schwimmbad Proben genommen worden 
seien. 
Herr Conrads sagt, ihm sei bekannt, dass es Bohrungen gegeben habe. Er bitte 

die Verwaltung, die Ergebnisse vorzulegen. 
 
Bei dem an der Ecke Stackenbergstraße / Westring befindlichen Autohändler 
häuften sich die Autoreifen, führt sie weiter aus. Sie bitte um Prüfung, ob das in 
diesem Maße zulässig sei. 
 
Ein Vertreter von Pro Bahn bezieht sich auf das eingereichte Schreiben und regt 
an, seitens der Bezirksvertretung Missbilligung auszusprechen.  
Die Bezirksvertretung erklärt, Schreiben und Kürzungen zu prüfen und falls nötig, 
tätig zu werden. 
 

6 Vohwinkeler Nachbarschaftsfest 2013 
Vorlage: VO/0034/13 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.02.2013: 

Die Bezirksvertretung Vohwinkel beschließt die Durchführung des 
Nachbarschaftsfestes auf dem Lienhardplatz am 28.09. und 29.09.2013. 
 

 Einstimmigkeit  

7 Vohwinkeler Flohmarkt 2013 
Vorlage: VO/0038/13 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.02.2013: 

Die Beschlussfassung wird auf die März-Sitzung vertagt.  
Die Verwaltung wird gebeten, die Nutzung der Lienhardstraße durch Flohmarkt 
und Aktion V. (Vohwinkel-Tage) deutlicher zu machen. 
 

 Einstimmigkeit  

8 Verlängerung der O-Bus-Linie 683 zum Bahnhof Vohwinkel 
Vorlage: VO/0005/13 

  
 Herr Conrads befürchtet verkehrliche Probleme beim geplanten zusätzlichen 

Halt in der Lienhardstraße. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.02.2013: 

Es wird empfohlen, wie folgt zu beschließen: 
 
Der Ausschuss für Verkehr beschließt, die Verlängerung der O-Bus-Linie 683 
zum Bahnhof Vohwinkel auf Basis der Linienvariante „Zweirichtungsverkehr 
Rubensstraße“ (Variante 1) zu Kosten von jährlich maximal 10.000 Euro.  
 

 Einstimmigkeit  
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9 Fahrradabstellbügel Vohwinkeler Straße 
Vorlage: VO/0985/13 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.02.2013: 

 
Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, wie es möglich ist im Eckbereich der 
Vohwinkler und der Gräfrather Straße 3 Fahrradabstellbügel zu installieren. 
 

 Einstimmigkeit  

10 Wiedener Straße - Schulwegsicherung 
Vorlage: VO/0055/13 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.02.2013: 

Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, inwieweit der bestehende Schulweg im 
Bereich Wiedener Straße 142-170 sicherer gestaltet werden kann. 
 

 Einstimmigkeit  

11 Lichttechnische Überprüfung der Fußgängerüberwege im Stadtgebiet 
aufgrund einer Weisung der Aufsichtsbehörde 
Vorlage: VO/0052/13 

  
 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.02.2013: 

Der Fußgängerüberweg an der Werderstraße Ecke Florian-Geyer-Straße wird 
abgebaut. 
 

 Einstimmigkeit  

12 Neubau und Inbetriebnahme einer sechsgruppigen städtischen 
Tageseinrichtung für Kinder Ehrenhainstraße 1a 
Vorlage: VO/0119/13 

  
 Herr Iseke bittet, beim Neubau von Häusern vorzusehen, dass diese – sollte die 

geplante Nutzung mal entfallen – ohne größere Umstände auch weiter und 
anders genutzt werden könnten und dass aus energetischer Sicht höchster 
Standard eingehalten werde. 
 
Herr Brodmann meint, dass es auch auf diesem Gelände Bodenbelastungen 

gebe. 
 

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.02.2013: 

Es wird empfohlen, wie folgt (ungeändert) zu beschließen: 
 
Der Neubau und die Inbetriebnahme der sechsgruppigen Tageseinrichtung für 
Kinder Ehrenhainstraße 1a wird mit Gesamtbaukosten von 3.546.000 Euro für 
Neubau und Herrichtung des Außengeländes sowie Kosten in Höhe von 260.000 
Euro für die Erstausstattung beschlossen. 
 

 Einstimmigkeit 

13 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
 1. Parksituation in Vohwinkel 

Bürgerschreiben 
Die Thematik soll in der Märzsitzung als TOP beraten werden. 
 
2. Corneliusstraße 
Bürgerschreiben 
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3. Edith-Stein-Straße – Erläuterungen der Verwaltung zur Vorlage VO/0676/12 
Auf Grundlage dieses Schreibens regt Herr Brodmann an, heute die Drucksache 

aus  November zu beschließen. 
 
Herr Iseke bittet jedoch, erst in der nächsten Sitzung zu entscheiden, wenn die 
Drucksache wieder als ordentlicher TOP auf der Tagesordnung stehe. 
 
Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.02.13: 
 
Die Beschlussfassung soll in der heutigen Sitzung erfolgen. 
 
Stimmenmehrheit, bei 6 Gegenstimmen (CDU, FDP) 
 
Herr Schroeder zeigt sich verwundert, dass die Straßenbreiten in bestehenden 

und neuen Straßen so unterschiedlich beurteilt würden. Grundsätzlich hielte er es 
für zumutbar, hier das Rad zu schieben. 
 
Die Herren Jukic, Conrads und Hombrecher sprechen sich ausdrücklich gegen 
eine Öffnung der Straße für den Radverkehr in Gegenrichtung aus, da es sich 
hier um eine Gefällstrecke handele, die zusätzlich noch in einer 90° Kurve ende. 
Hierdurch entstehe eine enorme unnötige Gefahrensituation. 
 
Dem schließt sich Herr Salmikeit an. 
 
Herr Brodmann und Frau von Zahn möchten dem Vorschlag folgen, da es 
bereits ähnliche Stellen gebe, an denen es unproblematisch funktioniere und der 
Vorschlag vom ADFC komme, der die Situation sicher kompetent geprüft habe. 
 
Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.02.13: 
 
Die Bezirksvertretung beschließt die Öffnung des Einbahnstraßenstückes der 
Edith-Stein-Straße zwischen der Kaiserstraße und der Gustavstraße für den 
Radverkehr in Gegenrichtung. 
 
Stimmenmehrheit, bei 6 Gegenstimmen (CDU, FDP) 
 
4. Bäume Astrid-Lindgren-Schule 
Information der Verwaltung 
 
5. Verlängerung der Regiobahn 
Herr Iseke stellt wie zuvor bereits Herr Fragemann fest, dies stelle einen 

enormen Gewinn für Vohwinkel dar. Es gebe eine große Nachfrage an 
Wohnraum, von Düsseldorfern, die nach Vohwinkel zögen. Dies solle man bei 
allen weiteren Entscheidungen und Diskussionen in und um Vohwinkel im 
Hinterkopf behalten. 
 
6. Einführungsgottesdiesnt Schöller 
Herr Iseke berichtet, es sei eine sehr schöne Feier gewesen, leider überschattet 

vom Tod Herrn Prof. Dr. Fangmeiers. Ihm zu Ehren gebe es am 14.02.13 eine 
Trauerfeier, zu der er einlade. 
 
7. Beleuchtungssituation Eisenbahnunterführung Hahnenfurth 
Leider habe er feststellen müssen, dass der avisierte Austausch der Beleuchtung 
noch immer nicht erfolgt sei. Er erinnere daher noch mal an die Umsetzung, so 
Herr Iseke. 
 
8. LKW-Parkverbot Westring 
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Herr Hombrecher weist daraufhin, dass das LKW- Parkverbot regelmäßig 
missachtet werde. Zwischenzeitlich parkten hier sogar häufig zwei 40-Tonner. Er 
bitte um entsprechende Kontrollen. 
 
9. Planfeststellungsverfahren Fa. Iseke 
Herr Brodmann erbittet einen Sachstandbericht für die nächste Sitzung. 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Heiner Fragemann Silvia Füsgen 
Bezirksbürgermeister Schriftführer/in 
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